

Tratados comerciales

# Duda la IP que el TPP se firme este año

➤ Continúan sin destrabarse las diferencias existentes entre EU y Japón

➤ El sector privado está preparado para reaccionar de inmediato: Kalach

ISABEL BECERRIL  
ibecerril@elfinanciero.com.mx

El sector privado duda que el Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP) quede firmado en 2014, por el ritmo que llevan las pláticas de la negociación y porque continúan sin destrabarse las diferencias entre Estados Unidos y Japón; pero si llegan a darse avances, el sector privado está preparado para reaccionar de inmediato, sostuvo Moisés Kalach Balas.

El coordinador del Comité Estratégico Industrial en las negociaciones del TPP, aceptó que al interior del sector fabril existen fuertes diferencias sobre las posturas que deben tomarse en estas pláticas, “pero estamos tratando

de unificarnos, ahí está el tema de la industria farmacéutica o de propiedad industrial”.

A unos días que arranque la siguiente ronda de negociaciones del acuerdo comercial, que se celebrará a partir del 25 de octubre en Canberra y Sydney, dijo que la postura del sector industrial se mantiene: “El gobierno debe cuidar las preferencias con las que cuenta México en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN); no queremos que desaparezcan con la firma del TPP”.

**REGLAS DE ORIGEN, PUNTO CLAVE**

Kalach Balas expuso que a más de 20 años de que el gobierno mexicano negoció la firma del acuerdo de libre comercio con Estados Unidos y Canadá, la situación ha cambiado y hay que afinar muy bien el tema de las reglas de origen, “ha sido difícil y más que se está negociando con 12 naciones diferentes”.

Indicó que esta ronda de negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífico es importante porque la primera parte de la reunión

será ministerial y después estarán los equipos negociadores de cada país, tratando de “sacar sus cartas y ver si aceptan o rechazan las posiciones”.

—¿En esta ronda de negociación tienen la confianza de que se superarán las diferencias que existen entre Japón y Estados Unidos?

—No sé si se van a destrabar. Cuando se tiene una reunión que involucra a tantos ministros, obviamente su importancia es alta y pudiera ser que pasen cosas importantes, pero no sé si éstas van a ser positivas para destrabar las negociaciones o trabajarlas aún más.

—¿Cuáles son las propuesta que llevan a esta negociación?

—La verdad es que no se lleva debajo del brazo alguna propuesta importante; seguimos en la misma línea de negociación, se está pidiendo a la Secretaría de Economía (SE) que se cuiden las posiciones del sector privado mexicano, que consiste en que no pierda accesos o posibilidad de hacer negocios, así como preferencias que ya se tienen de otros tratados.



ELADIO ORTIZ

MOISÉS KALACH. Al interior del sector fabril existen fuertes diferencias.

**FOCOS**

**La negociación.** En cada ronda hay 12 ministros reunidos donde se toman decisiones importantes y los empresarios de cada país están buscando las mejores posturas para cuidar a su aparato productivo nacional.

**La sugerencia.** Lo que pide el sector privado es que se cuiden las preferencias que se tienen con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

